

Jueves 16 de Diciembre del 2010

Última modificación 08.04.2011

El Financiero México contrata cobertura petrolera para 2011 Marcela Ojeda Castilla Como parte del blindaje integral de la economía para enfrentar posibles vaivenes externos, el gobierno federal contrató coberturas para 2011 contra una caída en el precio internacional del crudo, adquiriendo opciones tipo put, anunció el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. En conferencia de prensa para dar a conocer "las medidas para el fortalecimiento y blindaje de la economía mexicana y sus finanzas públicas", agregó que estas opciones dan al gobierno el derecho, pero no la obligación, de vender cada barril de petróleo a un precio promedio de 63 dólares durante 2011. P.C. petróleo, cobertura petrolera Euro se mantendrá débil por tensiones en deuda soberana Eduardo Jardón El euro se mantendrá débil en los próximos trimestres, ya que se prevé que seguirán las tensiones en el mercado de deuda soberana en la región. BNP Paribas estimó que la cotización de la divisa europea cerrará este año en 1.34 dólares y su precio a finales de 2011 será de 1.23 dólares. En un estudio, el grupo financiero indicó que la recuperación en la zona euro está perdiendo impulso y prevé un menor dinamismo para el próximo año, lo que dificultará a los gobiernos alcanzar sus planes de consolidación fiscal, y esto generará presiones al mercado de deuda. Se presume que el Producto Interno Bruto (PIB) en la región crecerá 1.3 por ciento en el próximo año, desde 1.7 por ciento en 2010. P.C. euro, tipo de cambio México, con la mayor caída de ingresos tributarios en la OCDE Ivette Saldaña México es de los países de la OCDE con la mayor caída en la recaudación de impuestos en los últimos años, considerando el tamaño de su economía, ya que de 2008 a 2009 disminuyó 3.5 puntos porcentuales, mientras que en Chile cayó 4.3 y en Grecia 3.2 puntos. La captación tributaria de nuestro país se ubicó en 17.5 por ciento como proporción del Producto Interno Bruto (PIB) en 2009, después de que en 2008 se situó en 21 por ciento. Esto nos ubica como el país con menor carga fiscal, entre las 34 economías miembro de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). P.C. ingresos tributarios, impuestos, OCDE Europa, fuente de incertidumbre en los mercados internacionales Clara Zepeda Hurtado En la jornada de media semana, los inversionistas se mostraron cautelosos ante el rebrote de la incertidumbre importada desde Europa, después de que Moody's pusiera en vigilancia la calificación crediticia de España. Wall Street y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) titubearon ayer después de alcanzar niveles máximos en sesiones previas. Moody's declaró que podría recortar la calificación de deuda de España (Aa1), lo cual ejerció una presión negativa en la cotización del euro, que se depreció 1.29 por ciento, a 1.32 dólares. El Dow Jones cedió 0.17 por ciento, a 11 mil 457.47 puntos; mientras que el selectivo Standard & Poor's 500 cayó 0.51 por ciento, a mil 235.23 enteros, rompiendo así con una racha de seis jornadas consecutivas al alza. El Nasdaq retrocedió 0.40 por ciento, a dos mil 617.22 unidades P.C. sistema financiero, mercados internacionales México, entre los 7 países con menor tasa de desempleo: OCDE (Ivette Saldaña) El desempleo en los 34 países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se incrementó a 8.6 en octubre, desde el 8.5 de septiembre. México se mantuvo como una de las siete naciones con menor tasa de desocupación, con 5.5 por ciento. Según el reporte que difundió esta institución entre las economías que la integran, el desempleo aumentó de 45 millones 486 mil personas a 45 millones 700 mil, es decir que se mantienen los niveles cercanos a los que se tuvieron en el periodo de la posguerra. Ello, aun cuando de octubre de 2009 a igual mes de 2010 se redujo el número de desocupados en 800 mil. P.C. desempleo, OCDE Caída sistemática del salario en los últimos 30 años Isabel Becerril Para 2011, el Producto Interno Bruto (PIB) terminará cuando mucho en 3.5 por ciento, y los principales problemas que enfrentará la economía mexicana en lo interno serán la profundización de la pauperización de las percepciones salariales y el crecimiento de la economía informal. Además, analistas del sector privado, académicos, legisladores y empresarios advierten que desde hace 30 años México presenta una caída sistemática de la masa salarial y de los ingresos de los trabajadores. Para estos especialistas es urgente que todos los actores del país firmen un pacto donde se definan las acciones a emprender no sólo para fortalecer el mercado interno, sino también para mejorar el nivel de vida de la población. P.C. salarios Educación absorbe 53% del gasto de gobiernos estatales Arturo Robles En 2009, más de la mitad de los empleos remunerados del sector público estatal (52.9 por ciento) se concentró en servicios educativos, es decir una nómina de un millón 127 mil 896 personas; 37.9 por ciento del total en actividades del gobierno, y el restante 9.2 por ciento en servicios de salud y de asistencia social. Así, las actividades por la prestación de servicios educativos realizadas en ese año en los gobiernos estatales generaron un Valor Agregado Bruto (VAB) de 594 mil 738 millones de pesos corrientes, lo que significó 53.2 por ciento del total. En el ejercicio «Cuentas corrientes y de acumulación de los gobiernos estatales y gobiernos locales 2009», elaborado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se observa que el magisterio ocupa una participación importante en las actividades de los gobiernos estatales, 5.5 veces superior en comparación con el VAB de servicios de salud y de asistencia social, que generó 9.5 por ciento del total. P.C. educación, entidades federativas Industria manufacturera, en fase de desaceleración Arturo Robles Los ingresos de los establecimientos manufactureros registraron un menor impulso en septiembre, lo que frenó la recuperación sostenida de la demanda de productos reportada en el segundo y tercer trimestre. El monto de ingresos de los negocios integrados al programa de la industria manufacturera, maquiladora y de servicios de exportación (Immex) ascendió a 207 mil 207 millones de pesos en septiembre, cifra superior en 22.8 por ciento en términos reales a la de igual mes de 2009; sin embargo, su avance anual se moderó y alcanzó su menor impulso desde abril. La contención de la demanda fue afectada por la desaceleración del mercado externo, que aporta en promedio 57 por ciento de los ingresos totales, el cual creció 20.4 por ciento, y aunque fue positivo, interrumpió una tendencia al alza que presentaba desde mayo, y que significó su menor avance real desde abril. P.C. industria manufacturera INEGI sube a Internet los censos económicos de 2010 (Arturo Robles) El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que en su página de Internet se encuentran disponibles más de 500 millones de datos sobre la estructura económica del país. La información hace referencia a los censos económicos de 2010, que consideran todas las variables económicas, los cortes geográficos y sectoriales, y los estratos de personal ocupado. Cabe mencionar que en septiembre de 2010 se incluyó por primera vez el tema de crédito y cuentas bancarias. Asimismo, en el sitio de Internet se presentan productos interactivos como la

calculadora censal, mapas con series históricas y el Sistema Automatizado de Información Censal (SAIC). Además se difunden algunas minimonografías y la metodología del programa censal. P.C. censos económicos, INEGI Reforma Cuesta rescate a EU menos de 1% de PIB Ciudad de México (16 diciembre 2010).- El costo directo de los esfuerzos del Gobierno estadounidense para rescatar al sistema financiero durante la crisis será de menos de 1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), sustancialmente menor que en anteriores turbulencias, dijo el Secretario del Tesoro, Timothy Geithner. Durante un encuentro con un grupo supervisor de las tareas de rescate, el Secretario comentó que la dependencia espera obtener retornos positivos de sus inversiones remanentes en bancos, automotrices y en la aseguradora American International Group. P.C. Estados Unidos, crisis, costo financiero Cae actividad profesional Juan Carlos Orozco y Verónica Gascón Ciudad de México (16 diciembre 2010).- La prestación de servicios profesionales, científicos y técnicos es una de las pocas actividades que no han dado signos de recuperación durante 2010, de acuerdo con cifras del Inegi. Durante el tercer trimestre del año, el Producto Interno Bruto (PIB) de estas actividades registró una caída de 1.8 por ciento, la más profunda entre las cuatro actividades del sector servicios que fueron a la baja en ese periodo. Con ese comportamiento el PIB de servicios profesionales acumuló siete trimestres consecutivos a la baja; razón por la cual su comparativo contra el mismo lapso de 2008 lo deja 6.9 por ciento abajo del nivel alcanzado en ese año. P.C. empleo, servicios profesionales Es México sexto en pérdida salarial Juan Carlos Orozco y Verónica Gascón Ciudad de México (16 diciembre 2010).- Durante 2009 el salario promedio mensual real en México registró un descenso de 5 por ciento, respecto al año previo, indican cifras de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Aunque la crisis económica mundial golpeó a casi todos los países en 2009, durante ese año sólo 20 naciones, de 77 evaluadas, presentaron caídas reales en sus salarios promedio. En el Informe Mundial sobre Salarios, dado a conocer ayer por el organismo internacional, se destaca que entre los países afectados se encuentra México, que se colocó como la sexta economía con mayor caída salarial. P.C. salarios, OIT Abre dólar a 12.60 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 diciembre 2010).- Tras abrir con fuerza, al momento, el tipo de cambio del peso mexicano frente al dólar de Estados Unidos cotiza en el mismo nivel de la sesión anterior, en un contexto de presiones sobre la deuda de naciones de Europa y un mercado del trabajo débil en EU. Mientras líderes del viejo continente se dan una encerrona para discutir y acordar nuevas estrategias para enfrentar los desafíos financieros de la región, en el banco comercial Banamex, el dólar menudeo se ofrece en 12.60 pesos y se adquiere en 12.20 pesos. De esa forma, al momento, el peso mexicano perdió en unos minutos el avance de la apertura y aguarda con cautela la eventual aprobación del paquete fiscal en Estados Unidos por parte del Congreso, pues ayer, el Senado le dio 'luz verde'. P.C. dólar, tipo de cambio Aprueba BID estrategia para México Ulises Díaz Ciudad de México (16 diciembre 2010).- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó la estrategia que seguirá para dar continuidad a los apoyos para desarrollo que realizará para México hasta 2012, lo cual incluye líneas de crédito por un total de 5 mil 800 millones de dólares. Las áreas en las que la institución planea apoyar al País durante los próximos 2 años son en mejora social y reducción de pobreza, aumento de las capacidades productivas, fortalecimiento de finanzas públicas y la agenda contra cambio climático. P.C. BID, créditos, pobreza, finanzas públicas El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83598.html> Salarios de México se rezagan en ALIxel González y Ricardo Jiménez/ Enviada y reportero | El Universal SANTIAGO.— Los salarios promedio reales en México tuvieron un fuerte impacto con la crisis económica y reportaron una caída significativa durante 2008 y 2009, mientras que en otras naciones de América Latina el desempeño fue positivo. De acuerdo con el Informe Mundial Sobre Salarios 2010-2011, elaborado por la Organización Internacional del Trabajo (OIT), los salarios promedio reales en México bajaron 2.6% en 2008 y 5% en 2009, en contraste, en Brasil y Argentina, los salarios reales subieron 3.2% y 12.4%, respectivamente a tasa anual en 2009. Andrés Marinakis, especialista de mercado e instituciones laborales de la OIT, comentó que "en América del Sur los salarios se han recuperado y el empleo ha retornado a los niveles previos a la crisis, lo que no ocurre en América Central y países con mayor proximidad a Estados Unidos, como México, donde los efectos de la crisis han sido más palpables". P.C. salarios, crisis económica, América Latina <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83589.html> Refugio en commodities El mercado de commodities en los últimos años cobró una gran relevancia entre los inversionistas institucionales, pero sobre todo para los países emergentes porque fue una fuente de sostenimiento a fin de no caer en una crisis profunda como sucedió en algunos mercados desarrollados, como en la zona euro. La inversión en metales preciosos fue la más redituable para los inversionistas potenciales, como es el caso de la plata que durante este año acumula un rendimiento de alrededor de 70%, mientras que el oro reporta una ganancia de 27% en el mismo periodo. Los países en América Latina no ingresaron dentro de un ambiente de crisis económica y financiera debido a los excedentes recibidos por la venta de materias primas a un precio alto, como el petróleo, cobre y otros productos relacionados con el sector industrial. P.C. commodities, inversion, países emergentes, crisis <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83600.html> SHCP protege precio del petróleo para 2011 José Manuel Arteaga | El Universal México blindó su plataforma petrolera para 2011 al contratar coberturas, las cuales tuvieron un costo de 812 millones de dólares, informó el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. El funcionario federal dio a conocer que la protección es de 222 millones de barriles que equivalen al volumen de exportaciones netas de productos petrolíferos contemplados en el paquete económico para 2011. En conferencia de prensa celebrada anoche en Nacional Financiera, informó que las opciones put que se contrataron permitirán a México vender petróleo a 63 dólares por barril, aunque el precio del hidrocarburo se ubique por debajo de ese nivel. P.C. petróleo, precios <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83595.html> Precio del oro continuará al alza, asegura la Camimex David Aguilar Juárez | El Universal El director general de la Cámara Minera de México (Camimex), Sergio Almazán Esqueda, aseguró en entrevista que "el buen ciclo que han tenido los metales preciosos (oro y plata) se extenderá todavía algún tiempo con un comportamiento estable en sus precios y quizá algunos incrementos menores". En lo que va de 2010, el oro avanzó más de un 27.35% en su valuación debido a la demanda que se observó por el metal. El oro se negoció a nuevos máximos porque inversionistas recurren a él como activo de refugio seguro ante la creciente ansiedad por la recuperación económica. P.C. oro

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/83604.html> Europa preocupa a mercados Rubén Migueles Tenorio | El Universal La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró la jornada de ayer con un retroceso debido a una toma de utilidades, en un mercado volátil ante los constantes temores por la crisis de deuda en Europa. El principal indicador del mercado accionario mexicano perdió 0.59% para ubicarse en los 37 mil 676 puntos. El descenso estuvo influenciado también por el comportamiento de las acciones de América Móvil, la emisora de mayor peso en el IPC, que perdieron 1.13%. A la baja del mercado también contribuyó el descenso de 2.59% de los títulos de Grupo México, uno de los principales productores de cobre en el mundo; y de 0.64% de Cemex, la tercera fabricante de cemento a nivel internacional. P.C. Europa, sistema financiero El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/12/16/bonos-mexico-operan-baja> Bonos en México operan a la baja Las tasas de los bonos mexicanos de largo plazo descendían este jueves debido a un ajuste ocurrido tras la divulgación de un paquete de cifras económicas en Estados Unidos, el principal socio comercial del país, en su mayoría positivas. El rendimiento del bono de 20 años, con fecha de vencimiento del 31 de mayo del 2029, caía 0.10 puntos respecto de su cierre del miércoles, a 7.86%, de acuerdo con intermediarios. Por su parte, la tasa del bono a 30 años, con vencimiento el 18 de noviembre del 2038, operaba a 8.09%, 0.09 puntos por debajo de su cierre previo. "La volatilidad está impresionante, ahorita vemos un ajuste, pero el escenario no se ve muy claro para los mercados", comentó un agente de renta fija de un banco local. P.C. bonos, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/12/16/diez-entidades-sostienen-pib-nacional> Diez entidades sostienen el PIB nacional: INEGI En el 2009, 10 entidades federativas generaron más de 60% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Así, el Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León, Jalisco, Campeche, Veracruz, Guanajuato, Tabasco, Puebla y Chihuahua aportaron 64.1% del PIB nacional, que ascendió a un total de 11.3 billones de pesos corrientes. El Distrito Federal participó con 2.0 billones, seguido por el Estado de México con 1.0 billones, Nuevo León 848,051.3 millones, Jalisco 722,544.3 millones, Campeche 582,361.6 millones. Veracruz de Ignacio de la Llave 541,356.1 millones, Guanajuato 435,050.5 millones, Tabasco 390,035.1 millones, Puebla 381,940.2 millones y Chihuahua con 354,838 millones. P.C. entidades federativas, PIB, INEGI <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/12/16/bid-crea-estrategia-apoyo-mexico> BID crea estrategia de apoyo con México El Directorio Ejecutivo del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) aprobó este 8 de diciembre la Estrategia de País con México para el periodo 2010-2012, la cual prevé que se autoricen préstamos para este país por aproximadamente 5,800 millones de dólares en dicho lapso. La Estrategia de País establece el marco de referencia para el desarrollo de las actividades del BID en México y determina las áreas prioritarias de acción en el país, de común acuerdo con las autoridades mexicanas y tomando en cuenta las prioridades institucionales del BID. En un comunicado, el organismo multilateral apuntó que la Estrategia de País parte del reconocimiento de que México ha construido un sólido entorno macroeconómico y ha avanzado en reformas que le han permitido mejorar sus indicadores económicos y sociales. P.C. BID, préstamos <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/12/16/mejora-panorama-banca-mexicana> Mejora el panorama de la banca mexicana La agencia calificadora Moody's mejoró el panorama de la banca mexicana a "estable" desde "negativo", por las fortalecidas posiciones de capital y reservas de los bancos mexicanos y su capacidad para generar sólidas utilidades aún en la peor etapa de la crisis global. "La perspectiva estable también toma en cuenta la saludable liquidez y fondeo del sistema, y la mejoría de la calidad de los activos", dijo Moody's en un comunicado. "Estos factores positivos se compensan parcialmente debido a que los bancos enfrentarán retos para crecer porque continúan cautelosos a otorgar créditos ante la reciente crisis, situación que puede detener su crecimiento, aunque la demanda de créditos también ha sido tímida", agregó. P.C. sistema bancario <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2010/12/16/publican-texto-final-basilea-iii> Publican texto final de Basilea III El Comité de Supervisión Bancaria de Basilea publicó el texto final de Basilea III, que obligará a los bancos a triplicar la cantidad de capital que deben mantener para soportar crisis. Los líderes de las principales economías mundiales acordaron el mes pasado en Seúl que las nuevas normas se introducirían gradualmente entre el 2013 y el 2018. "El periodo de transición proporciona a los bancos tiempo de sobra para acercarse a las nuevas pautas, de manera consistente con una recuperación económica sólida, al tiempo que eleva las salvaguardias en el sistema contra crisis económicas o financieras", dijo el presidente del comité, Nout Wellink, en un comunicado. P.C. sistema financiero, Basilea <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/12/16/trichet-presidira-organo-anticrisis> Trichet presidirá órgano europeo anticrisis El presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, será el presidente del nuevo Consejo Europeo de Riesgo Sistémico (ESRB, por su sigla en inglés) y el gobernador del Banco de Inglaterra será su vicepresidente, dijo el jueves el BCE en un comunicado. El organismo supervisará las posibles burbujas de créditos y activos y recomendará acciones antes de que éstas desestabilicen a mercados o economías, tapando un agujero que la crisis financiera puso al descubierto. La noticia de que el gobernador del Banco de Inglaterra, Mervyn King, tendrá un papel clave en el ESRB ayudará a calmar la preocupación en el distrito financiero de Londres de que Reino Unido pierda poder a manos de Europa. P.C. Europa, crisis, Banco Central Europeo La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=economia&article=023n1eco> OIT: constante pérdida de poder adquisitivo del salario en México La crisis económica redujo a la mitad los aumentos salariales en todo el mundo, reportó este miércoles la Organización Internacional del Trabajo (OIT). En el caso de México, señaló que el crecimiento del salario mínimo mensual acentuó la pérdida, al pasar de -0.1 por ciento en 2007 a -0.6 por ciento en 2009, luego de caer hasta -1.1 por ciento en 2008. En el Informe mundial sobre salarios 2010-2011, políticas salariales en tiempo de crisis, el organismo documenta que en 2006, previo a la crisis, el país se mantenía rezagado como uno de los de menor crecimiento en el salario mínimo mensual, con un avance de apenas 0.4 por ciento y a partir de 2007 la tendencia continuó en declive y pasó a números negativos. P.C. salario <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=economia&article=024n1eco> Sector: en 2011 se superará la captación de turistas de 2008 Julio Reyna Quiroz La titular de la Secretaría de Turismo, Gloria Guevara Manzo, sostuvo que “existen las condiciones” para que México supere en 2011 las cifras históricas registradas en 2008, y

definió para ello una estrategia de comunicación y promoción en el extranjero. Sus metas – incluso superiores a las estimaciones de la iniciativa privada– fijan recibir a 26 millones de turistas internacionales y captar 15 mil 500 millones de dólares en divisas al cierre de 2011. P. C.

turismo <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=economia&article=023n2eco> Justifica Ernesto Cordero adquisición de cobertura financiera para México Roberto González Amador El gobierno federal adquirió una cobertura financiera para “blindar” el gasto público en 2011, el año previo a la próxima elección presidencial. La operación fue definida anoche por Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda, como parte de “un esfuerzo inédito” por anticipar posibles choques económicos externos. El funcionario descartó que la medida, que complementa la solicitud de una línea de crédito al Fondo Monetario Internacional y la sustitución de deuda externa por endeudamiento en moneda nacional, tenga relación con cuestiones electorales. El “blindaje” al gasto público consiste en la adquisición de una cobertura financiera para garantizar que los ingresos públicos de 2011 no se vean afectados en caso de que el precio al que se vende la mezcla mexicana de petróleo baje de los 65.40 dólares empleados como referencia para la elaboración del presupuesto de la federación para el siguiente año. La actividad petrolera aporta uno de cada tres pesos del gasto público. P.C. cobertura financiera, gasto

público <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=economia&article=027n1eco> Piden molineros a Economía fijar precio de maíz y tarifas preferenciales de energía Matilde Pérez U. y Susana González G. La Unión Nacional de Industriales de Molinos y Tortillerías insistieron ante la Secretaría de Economía que el gobierno fije el precio del maíz, un subsidio directo, similar al desaparecido tortibono, y disponga tarifas preferenciales de energía eléctrica, gas y gasolina para dicho sector. La organización responsabilizó a las autoridades de permitir que la tonelada de maíz tenga precios de 3 mil 700 y 3 900 pesos la tonelada a “pie de molino”. Cargill, Grumma y Archer Daniels compran al productor en no más de 2 mil 400 pesos la tonelada y venden la materia prima mil 500 pesos más cara a los molineros. P.C. maíz, energía eléctrica,

molineros <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=economia&article=027n2eco> Bajan ingresos tributarios de México de 21 a 17.5% del PIB, reporta OCDE Los ingresos tributarios de México como porcentaje del producto interno bruto (PIB) bajaron a 17.5 por ciento en 2009 desde 21.0 por ciento en 2008, con lo que se ubica como el país de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) con la menor carga fiscal. En su reporte Revenue statistics 2010, el organismo informa que los ingresos tributarios como porcentaje del PIB (carga fiscal) muestran una tendencia a la baja en los países que lo integran, y se ubican en su menor nivel desde principios de la década de los 90. P.C. ingresos tributarios, PIB,

OCDE <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=economia&article=027n5eco> Espera el BM capital por 49 mil 300 mdd Washington. El presidente del Banco Mundial (BM), Robert Zoellick, dijo este miércoles que los países ricos y emergentes se comprometieron a destinar 49 mil 300 millones de dólares para ayudar a los más pobres, en un intento para recapitalizar una entidad creada para este propósito. En una conferencia tras un encuentro de dos días con miras a recaudar fondos para la Asociación Internacional de Desarrollo (IDA), Zoellick dijo que esto representaba un incremento de 18 por ciento frente al último encuentro de este tipo. Se trata, dijo, de un logro notable, debido a las duras condiciones económicas que podrían enfrentar los países, pero se negó a desglosar cuánto aportaría Estados Unidos o cualquier otro país de manera específica. P.C. BM, pobreza, Asociación Internacional de Desarrollo

(IDA) <http://www.jornada.unam.mx/2010/12/16/index.php?section=sociedad&article=040n1soc> Oportunidades no saca a nadie de la pobreza, reconoce Sedeso El programa Oportunidades no saca a nadie de la pobreza y el subsidio de menos de mil pesos es un complemento que “no resuelve nada”; reconoció la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), por lo que para reducir la pobreza alimentaria a la mitad en 2012 se presentará en enero un programa para impulsar los bancos de alimentos en todo el país. P.C. pobreza, oportunidades, subsidio, SEDECO The New York Times <http://www.nytimes.com/2010/12/17/business/17markets.html?ref=business> Wall Street Turns Higher After Latest Economic Data By THE ASSOCIATED PRESS A small drop in unemployment claims and signs of economic growth helped push shares on Wall Street higher on Thursday. The Labor Department said first-time claims for unemployment benefits fell last week to 420,000, the third drop in four weeks. That is roughly in line with what economists expected and another sign that the economy is slowly regaining its footing. The four-week average of claims slid for a sixth week, reaching the lowest level since July 2008. That was before Lehman Brothers collapsed and markets seized up at the height of the financial crisis. Separately, the Commerce Department said rising imports pushed the trade deficit to its highest point since late 2008. That suggests Americans have regained some of their spending appetite. The trade deficit grew to \$127 billion in the third quarter, the fifth consecutive increase. The Commerce Department also said housing starts rose slightly last month, reversing a two-month decline. P.C. desempleo, déficit

comercial <http://www.nytimes.com/2010/12/17/business/global/17basel.html?ref=business> Basel Report Show Banks Have Way to Go to Meet Capital Rules By JACK EWING FRANKFURT — The largest global banks, especially those in Europe, may be hundreds of billions short of the capital reserves they need to comply with new regulations, and may face pressure to shed risky assets as a result, according to figures released Thursday by two influential regulatory panels. The Basel Committee on Banking Supervision, one of the panels, also provided a more detailed description of the rules it is developing for global banks, prompting some critics to complain that the definition of banks that are too big to fail seemed to be narrowing. Based on their 2009 financial results, the 94 largest banks would have been €577 billion, or \$738 billion, short of the risk-free capital they will need to hold under new rules endorsed by the Group of 20 countries, the committee said. The banks have until Jan. 1, 2019 to fully comply with the new rules, and many have already started bolstering their reserves. Their collective profit in 2009 — a bad year for banking — was €209 billion, suggesting that most institutions would be able to meet the new requirements by retaining profits instead of paying them out to shareholders. P.C. sistema financiero El

País <http://www.elpais.com/articulo/economia/Aplicar/ahora/reforma/bancaria/costaria/600000/millones/elpepueco/201012>

16elpepueco_5/Tes Aplicar ahora la reforma bancaria costaría 600.000 millonesALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid - 16/12/2010 La reforma bancaria se hará de forma gradual y no se completará hasta 2019. Por contraste, los efectos de la crisis económica que tanto debe a la arriesgada gestión de muchos bancos, son inmediatos. El paro o los drásticos recortes de gasto público hablan por sí solos. El comité de Basilea, que reúne a los supervisores del sector financiero, es el cerebro de la reforma. Y ha puesto cifras al argumento del que se ha servido para conceder plazos tan cómodos a las entidades. Según sus cálculos, la aplicación inmediata de la reforma habría obligado a la banca a aumentar su dotación de acciones y reservas en más de 600.000 millones de un día para otro. "El periodo transitorio da a los bancos tiempo suficiente para cumplir con las nuevas exigencias de forma compatible con la recuperación económica", ha recalado en un comunicado Nout Wellink, presidente del banco central holandés y del comité de Basilea. Los supervisores publicaron los detalles del acuerdo de Basilea III, pactado en septiembre. Y, también el ejercicio de simulación que realizaron a partir de los balances de 2009 de 263 bancos europeos (entre ellos cinco españoles), americanos, asiáticos y australianos, para calibrar la necesidad de ese periodo transitorio P.C. sistema financiero, Basilea, reforma

bancaria http://www.elpais.com/articulo/economia/precio/emitir/deuda/alcanza/nivel/alto/decada/elpepueco/20101216elpepueco_4/Tes El precio por emitir deuda alcanza su nivel más alto de la décadaÁLVARO ROMERO 16/12/2010 Las peores expectativas se han cumplido y el Tesoro se ha visto obligado hoy a elevar el precio que paga por emitir deuda hasta niveles desconocidos desde 2000 por el rebrote de la crisis en los mercados tras el descalabro de Irlanda. En la última subasta del año a largo plazo y tras la amenaza de ayer de Moody's de que va a revisar la nota de solvencia de España por las dudas sobre sus finanzas y bancos, el organismo dependiente del Ministerio de Economía ha vendido 2.400 millones en bonos a 10 y 15 años, con lo que alcanza los objetivos previstos dentro de un rango de entre 2.000 a 3.000 millones pero a costa de abonar una factura muy cara. P.C. crisis,

deuda, http://www.elpais.com/articulo/economia/horas/trabajo/dinero/elpepueco/20101216elpepueco_3/Tes Más horas de trabajo por menos dineroEL PAÍS 16/12/2010 Pese al rechazo general a las palabras del presidente saliente de la patronal, Gerardo Díaz Ferrán, de que lo que había que hacer para salir de la crisis era trabajar más por menos dinero, la realidad, o al menos las estadísticas, le están dando la razón. Según la encuesta trimestral de coste laboral que ha publicado hoy el INE, el dinero que a las empresas les cuesta cada empleado ha bajado en el tercer trimestre por primera vez en la década al mismo tiempo que los salarios se han estancado y aumenta la jornada laboral, que de media y contando con los trabajadores a tiempo parcial, se va sobre las 35 horas semanales. El coste laboral de las empresas se situó en 2.421,49 euros por trabajador y mes a cierre de septiembre, el 0,3% menos que en el mismo periodo del año pasado por la rebaja del sueldo de los funcionarios a partir de junio, tal y como se había adelantado hace cuatro días. P.C. empleo, salarios, empresas